

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



16.08.2021

## Prozessoptimierung – Standortsuche für Ladesäuleninfrastruktur

Das Mobilitätsreferat wird aufgefordert, für die Standortsuche zum Aufbau von Ladesäulen einen transparenten und vor allem sehr zügigen Verwaltungsprozess zu entwickeln, bei dem alle beteiligten Stellen Hand in Hand gehen. Dem Stadtrat werden auf Basis des aktuell bestehenden Prozesses Vorschläge zur Optimierung unterbreitet.

## Begründung

Der schnelle Ausbau der Ladesäuleninfrastruktur ist zum Erreichen der Mobilitätswende unabdingbar. Aktuell existieren im Stadtgebiet München 1.140 Ladepunkte, die durch die Stadtwerke München GmbH im Auftrag der Landeshauptstadt errichtet wurden. Wenn der Verkehr auf emissionsfreie Fahrzeuge zur Erreichung der Klimaneutralität umgestellt werden soll, dann müssen im öffentlichen Raum ca. 10.000 Ladepunkte errichtet werden. Die Prozesse dafür geraten jedoch immer wieder ins Stocken, da zahlreiche Stellen bei der Standortsuche eingebunden werden müssen und immer wieder massive Probleme auftreten, wie z.B. verlegte Leitungen, Geh- und Radwegbreiten, die nach Aufstellung der Ladesäulen nicht mehr den Mindestmaßen entsprechen würden etc. Im Einzelfall alles nachvollziehbar, aber für die Mobilitätswende ein Hemmschuh. Deshalb sind dem Stadtrat die Anforderungen an den Prozess zur Definition von Standorten für Ladesäuleninfrastruktur darzustellen sowie Vorschläge zur Effizienzsteigerung und Transparenz zu unterbreiten.

## Manuel Pretzl

Fraktionsvorsitzender